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Portada heraldo/1/4 plana 
Interior pag. 10/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas 
Portada diario de chiapasd/1/4 plana 
Interior pag. 24/1 plana  
Entrega MVC más de 15 mdp para la realizacion de proyectos productivos 

El gobernador Manuel Velasco Coello encabezó la mega entrega de apoyos 
a productores agropecuarios por más de 74 millones de pesos, como parte 
del Programa de Reactivación Económica. 
Acompañado por el secretario del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas, el mandatario 
destacó la importancia de apoyar a las mujeres y hombres del campo con proyectos y 
maquinaria que les permita alcanzar una mayorproducción y generar más empleos en el 
campo chiapaneco. 
"Nuestro compromiso es seguir fortaleciendo a todos los productores sin distinción de 
colores partidistas y sin condicionamiento alguno", refirió. 
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El Siete portada 1/8 de plana/Pág. 10/ ½ plana plus 
La voz portada 1/8  de plana/ Pág. ½ plana plus 
Es! Portada / ½ cintillo/ Pág. 4/ ½ plana plus 
El Sol del soconusco portada 1/8 de plana/ Pág. 7/ ¼ de plana plus 
Péndulo portada 1/8 de plana/Pág. 7/ ½ plana 
Noticias portada 1 módulo/Pág. 10A/ ½ plana 
El Heraldo portada 1/8 de plana/Pág. 11/ ½ plana 
Diario de Chiapas portada 1 módulo/Pág. 27/ robaplana     
Etrnoticias.com 
Aquinoticias.mx 
Muralchiapas.com 
Asich.com 
Reporteciudadanochiapas.com 
Minutochiapas.com 
Fuente-confiable.com.mx 
3minutosinforma.com 
trascenderonline.com.mx 
diariocapital.com 
perspectivachiapas.com 
C4MX en línea 
Radio noticias/Víctor Cancino/ 103.5 FM 
Estereo Joya-Supercable/Lalo Zepeda/101.7 FM 
Enlace Chiapas/ Edén Gómez/ 103.5 FM 
Matutino Máxima/Rey Rivas/ 96.9 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
CONVIVE RUTILIO ESCANDÓN CON COLEGAS DE LA UNIÓN AMERICANA 
El Poder Judicial de Chiapas fue distinguido al recibir la visita de 42 personalidades, entre 
ellos jueces del Estado de California, particularmente del Condado de Los Ángeles, quienes 
conocieron más de la operación del sistema acusatorio adversarial que ha puesto a la 
vanguardia la justicia en la entidad. Al recibirlos en la institución, el magistrado presidente 
Rutilio Escandón Cadenas expresó su beneplácito por poder compartir y platicar con ellos 
las experiencias y vivencias que han obtenido en tres años de intenso trabajo, pero 
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también conocer el lado humano de los juzgadores norteamericanos que llevan ya un 
camino recorrido en la impartición de justicia oral. Por su parte, la jueza Teresa Sánchez 
Gordón, en representación de este grupo de California, agradeció las atenciones y el gran 
recibimiento que les dio Rutilio Escandón Cadenas, así mismo le reconoció su actuación 
ética y profesional al frente del Tribunal Superior de Justicia, por eso el éxito de su gestión 
en la administración e impartición de justicia para todos. 
 

 
Noticias/Pág.5/media plana  
Promocionar a Chiapas para atraer más congreso y convenciones: ERA  
Tras haber haberse inaugurado la Edición 72 del Congreso Nacional Charro en Chiapas, 
Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Congreso del estado, manifestó que desde los 
gobiernos estatal y municipal, se debe seguir impulsando la promoción de la entidad como 
un estado turístico idóneo, para la ejecución de congresos, convenciones y exposiciones 
de talla nacional e internacional. 
Y es que dijo que con este evento organizado por la Federación Mexicana de la Charrería 
que reunirá a más de 220 equipos de todo México, durante 20 días, se tiene proyectada 
una gran derrama económica para el estado, cifra que se estaría dando a conocer al final 
del mismo. 
 
Noticias/Pág.6A/un cuarto de plana  
Tuxtla necesita de grandes eventos para su desarrollo 
Tuxtla Gutiérrez es un municipio y una ciudadτdel mismo nombreτque requiere de 
grandes eventos que coadyuven a potenciar su desarrollo pleno, consideró el diputado 
Carlos Penagos Vargas, al exaltar los beneficios que trajo la realización aquí, del LXXII 
Congreso y Campeonato Nacional Charro 2016, inaugurado recientemente en la capital 
del estado. 
Expuso que al ser el Nuevo Foro Chiapas un espacio para la realización de eventos 
multidisciplinariosτespectáculos musicales, artísticos, artesanales, pabellones turísticos, 
y populares, etc.,-- va a contribuir en gran medida para atraer la atención de visitantes 
locales, nacionales e internacionales, siempre tomando en cuenta que Tuxtla Gutiérrez 
posee una economía que se sustenta en la prestación de servicios, por lo que el flujo 
comercial es determinante para incrementar el nivel de vida de sus habitantes. 
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EL Siete Pág. 11/ robaplana horizontal/El Estado 
Hacienda asegura haber entregado ya más de 37 millones a Chenalhó 
El Ayuntamiento de Chenalhó ya recibió durante la presente administración, la cantidad 
de más de 37 millones de pesos, correspondientes a las Participaciones a municipios, esto 
según la Secretaría de Hacienda del estado de Chiapas. Cabe destacar que recientemente 
los habitantes de este municipio arribaron a la capital del estado para un encuentro que 
sostendrían en Palacio de Gobierno con representantes de la Secretaría General de 
Gobierno y el Congreso del estado, pero momentos antes dieron conferencia de prensa 
para dar a conocer que aún no era una realidad la destitución de la alcaldesa Rosa Pérez 
Pérez. 
 
El Siete Pág. 14/ robaplana/Arturo Solís 
Secretaría de transporte lanza operativo contra unidades ilegales 
La Secretaría de Transporte (ST) puso en marcha un operativo para detectar transporte 
público irregular en la región Frailesca y el fin de semana se logró el aseguramiento de tres 
unidades que prestaban servicio de pasaje sin la documentación requerida. En el tramo 
carretero Villaflores ςTuxtla Gutiérrez a la altura de la colonia Jesús María Garza,  personal 
adscrito a la ST aseguró dos vehículos sprinter y un autobús por no contar con la 
documentación correspondiente. 
 
La voz Pág. 7/ ¼ de plana horizontal/Comunicado 
En Chiapas ya no se permitirán obras mal planeadas: PC 
9ƴ /ƘƛŀǇŀǎ ƴƻ ǎŜ ǇŜǊƳƛǘƛǊł ǉǳŜ ǎŜ ŎƻƴǎǘǊǳȅŀƴ ƻōǊŀǎ Ƴŀƭ ǇƭŀƴŜŀŘŀǎ ƻ ŀƭ άŀƘƝ ǎŜ Ǿŀέ ȅŀ ǉǳŜ 
además del riesgo que representan, generan más gastos que beneficios. El Secretario de 
Protección Civil en el Estado de Chiapas, Luis Manuel Garcíŀ aƻǊŜƴƻΣ ǎŜƷŀƭƽ άƘƻȅ Ŝƴ ŘƝŀΣ 
de acuerdo a Ley de Protección Civil del Estado de Chiapas, es obligatorio que antes de 
iniciar una obra pública o privada, debe hacerse previamente un análisis de riesgo para 
que esa inversión sea mejor pensada. 
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Noticias/Pág.4A/una plana  
Se reúne Fernando Castellanos con líderes y munícipes internacionales  
El presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, asistió este 
domingo como invitado al CityLab de Miami, evento organizado por Bloomberg 
Philantropies y The Aspen Institute, donde se reunió con líderes internacionales y alcaldes 
latinoamericanos para intercambiar ideas sobre cómo mejorar las condiciones de vida de 
sus respectivas ciudades. 
El alcalde capitalino fue invitado como uno de los 20 finalistas del "Mayors Challenge 
2016", competencia que busca generar nuevas ideas para resolver retos urbanos y 
mejorar potencialmente la vida de la ciudad y sus habitantes. 
Cabe recordar que el "Mayors Challenge 2016" otorga a la ciudad ganadora cinco millones 
de dólares para ejecutar su idea. Las propuestas presentadas por el alcalde tuxtleco se 
medirán con ciudades de Latinoamérica como Bogotá, Sao Paulo, Medellín, Guadalajara y 
Santiago de Chile, entre otras. 
 
Noticias/Pág.10/media plana  
Feria Internacional del Libro incia hoy  
La presentación de textos por sus propios autores, en distintas instalaciones de la 
Universidad Autónoma de Chiapas,  marcarán el inicio de las actividades de la Quinta Feria 
Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica, este lunes 24 de octubre. 
En este sentido, se dio a conocer que en el primer día de este magno evento organizado 
por la UNACH, con  el apoyo del Gobierno del Estado,  se contempla la presentación del 
ƭƛōǊƻ άaǳŜǊǘŜ Ŝƴ ƭŀ ŀȊƻǘŜŀέΣ ŘŜ ŜŘƛǘƻǊƛŀƭ .ŜƴƳŀΣ Ŏǳȅŀ ŀǳǘƻǊƝŀ ǊŜŎŀŜ Ŝƴ /ŀǊƭƻǎ .ǊŀŎƘƻΣ 
quien compartirá sus comentarios con los asistentes en punto de las 17:00 horas en la Sala 
de Consejo de la Biblioteca Central Universitaria. 
De acuerdo al programa, en el mismo lugar, a partir de las 19:00 horas, se realizará la 
ǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ŜŘƛŎƛƽƴ ά[ŀ !b¦L9{ ȅ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴ ŘŜ ǇƻƭƝǘƛŎŀǎ ŘŜ ŜŘǳŎŀŎƛƽƴ ǎǳǇŜǊƛƻǊ 
1950-нлмрέΣ ǇƻǊ ƭƻǎ ŜǎŎǊƛǘƻǊŜǎ DŜǊƳłƴ #ƭǾŀǊŜȊ aŜƴŘƛƻƭŀ ȅ WŀǾƛŜǊ aŜƴŘƻȊŀ wƻƧŀǎΦ 
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Noticias/Pág.5/roba plana horizontal  
Reconocen a docentes con alto desempeño 
La calidad en la investigación, docencia y gestión universitaria de 63 docentes-
investigadores  de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (UNICACH) fue reconocida 
por el rector, Adolfo Antonio Guerra Pérez, quien presidió la ceremonia de entrega de 
reconocimientos por Alto Desempeño Académico 2016. 
En este contexto, el rector de la UNICACH dijo que los docentes e investigadores son 
άǇƛŜȊŀ ŦǳƴŘŀƳŜƴǘŀƭ ŘŜƭ ŜƴƎǊŀƴŀƧŜ ǉǳŜ Ŏƻƴforma esta maquinaria de conocimiento y 
ŎǳƭǘǳǊŀ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘŀ ¦ƴƛǾŜǊǎƛŘŀŘέΦ 
Agregó que reconocer el esfuerzo de los docentes-investigadores por el ingreso, 
permanencia y ascenso en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI), para acceder a los 
apoyos del Programa para el Desarrollo Profesional Docente  (PRODEP) o para fungir como 
evaluadores del PRODEP, es valor esencial del espíritu universitario. 
 
Noticias/Pág.9/media plana  
Trabaja Unach en la formulación del Plan de Desarrollo Institucional 2030  
En atención a la Línea de acción estratégica del Proyecto Académico 2014-2018, de la 
Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), donde se estableció el compromiso de 
formular un Plan de Desarrollo Institucional (PDI) con miras al año 2030; inscrita en el 
Programa de Gestión y Evaluación Institucional, la Dirección General de Planeación realiza 
sesiones de trabajo en grupo, entre las distintas dependencias universitarias. 
Este documento de planeación universitaria tiene como finalidad establecer el rumbo que 
ha de tener la institución en los próximos 14 años y estará basado en 13 líneas de atención 
prioritarias como son la normatividad, la planeación, organización y gestión universitaria, 
el modelo educativo y académico, sus estudiantes y la docencia. 
También se consideran los servicios de apoyo al estudiante, la internacionalización, la 
investigación, capacidad y productividad académica, su vinculación y responsabilidad 
social, el arte y la cultura, así como la prospectiva universitaria al 2030, alineada con las 
políticas públicas internacionales, nacionales y estatales, la acreditación -certificación- 
calidad y el crecimiento de su infraestructura universitaria. 
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Noticias/Pág.20/media plana  
Mujeres zoques participan por primera vez en elecciones  
Este domingo se realiza la elección de autoridades municipales en San Miguel Chimalapa, 
por medio del sistema de usos y costumbres, en que mujeres zoques participan por 
primera vez como candidatas, una a la alcaldía. 
La mujer que contiende por la presidencia municipal es Ceyla Cruz Gutiérrez, de la planilla 
Amarilla. En la elección participan además 30 a regidurías. 
Los otro cuatro aspirantes a la alcaldía son, por la Roja, Luis Alberto Domínguez Cortés; la 
Verde la encabeza Saúl López Antonio, la Naranja, José Antonio Cruz Ordaz, y la blanca, 
Fernando Miguel Contreras. 
El presidente del Consejo Municipal Electoral, Jorge Alberto Díaz Larrazábal, informó que 
en el proceso de Sistemas Normativos Internos (usos y costumbres) participan 30 mujeres 
como candidatas a regidoras y sus respectivas suplentes, seis en cada una de las cinco 
planillas. 
Explicó que todas las mesas fueron instaladas y se emitieron cinco mil boletas 
 

 
Heraldo/pag. 9/1/4 plana 
Licitación de Pemex generará grandes beneficios para el país: Emilio Salazar 
Ante el anuncio de que Petróleos Mexicanos (Pemex) licitará su segunda asociación en 
marzo del 2017 para desarrollar los campos Ayin y Batsil, en aguas someras del Golfo de 
México; el Partido Verde Ecologista de México en la Cámara de Diputados ha reiterado su 
apoyo al gobierno de la República -en el marco de la Reforma Energética- porque generan 
condiciones financieras más estables y redituables en el sector, aseguró Emilio Salazar 
Farías. 
Además de aumentar la inversión privada en el país, prosiguió el diputado federal por el 
estado de Chiapas, impulsa el desarrollo del capital humano, al generar grandes beneficios 
para el país y los mexicanos; por lo que la postura del Verde es de respaldo para que se 
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lleven a cabo en el marco de la ley y se aproveche al máximo los recursos, con el objeto de 
aumentar la rentabilidad y garantizar la producción petrolera en el mediano y largo plazo. 
 
El siete pág. 14/ ½ plana/Comunicado 
Red Melgar en Cintalapa, ayuda social sin pedir nada a cambio 
La Casa de la Fundación Red Melgar A.C. número 16 en Chiapas, inició actividades de 
solidaridad y ayuda social, el pasado fin de semana en el municipio de Cintalapa, donde el 
senador de la República, Luis Armando Melgar, cortó el listón inaugural en representación 
de su padre don Antonio Melgar Aranda. Ahí Melgar aseguró: "Esta casa es para ayuda 
social y productiva, de ciudadano a ciudadano y sin pedir nada a cambio, es para todo 
Cintalapa y la Valles Zoque, aquí la ayuda social es lo más importante, aquí no se promete, 
se realiza lo que sí se puede hacer, las personas de doble moral, que desean solamente 
politizar para su beneficio, no son bienvenidas". 
 
El Siete Pág. 10/  robaplana horizontal/Jesús Rodríguez 
Aseguran TEPJF debió considerar usos y costumbres en Oxchuc y Chenalhó 
Luego del resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a 
favor de María Gloria Sánchez, como presidenta de Oxchuc y Rosa Pérez Pérez, de 
Chenalhó, Cándido Coheto Martínez, presidente de la Comisión de Asunto Indígenas de la 
Cámara de Diputados, aseguró que los magistrados debieron haber escuchado la voz de 
ambos pueblos indígenas antes de dar el fallo.  Tras reunirse en esta ciudad con el 
objetivo de coadyuvar a la solución de los conflictos que se viven en algunas comunidades 
indígenas de la región Altos, entre otros asuntos, una comisión de diputados federales 
encabezados por Coheto Martínez y la diputada federal María Elena Orantes López, 
aseguró no se puede dar soluciones a partir de una óptica, a partir de otra concepción que 
choque con la cosmovisión de los pueblos indígenas. 
 

 
El siete Pág. 21/ ¼ de plana/Agencias 
Define SEP periodo de vacaciones de fin de año 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer las fechas para el regreso a clases 
de enero de 2017 definidas por las autoridades estatales en concordancia al Artículo 51 de 
la Ley General de Educación. En ese sentido, explicó que pueden hacer ajustes al 
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calendario escolar, considerando siempre, cumplir los planes y programas aplicables así 
como respetar íntegramente el calendario escolar. Aguascalientes, Baja California, 
Chiapas, Colima, Durango, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Tabasco, Tlaxcala, 
Yucatán y Zacatecas iniciarán las vacaciones de Invierno del 19 de diciembre al 2 de enero 
de 2017. 
 
El Siete Pág. 21/ robaplana/Agencias 
El Domingo 30 de octubre termina el Horario de Verano 
El domingo 30 de octubre termina el Horario de Verano en México, por lo que se 
recomienda que el sábado próximo por la noche antes de dormir, la población atrase una 
hora el reloj para iniciar el día con el nuevo horario. El primer domingo de abril se debe 
adelantar una hora el reloj, pues es cuando se registra en el país una mayor insolación, y 
atrasarse el último domingo de octubre, cuando inicia el Horario de Invierno. 
 

 
El Siete portada robaplana/Pág. 15/ ½ plana/Agencias 
Científicos crean nanopartículas para vacunar contra cepa del dengue 
Un equipo de investigadores estadounidense ha creado una nanopartícula para vacunar a 
ratones contra una de las cuatro cepas del virus que causa el dengue, una enfermedad 
que afecta cada año a 350 millones de personas en más de 120 países. El estudio, 
publicado en la revista científica PLOS Neglected Tropical Diseases señala que la técnica 
desarrollada por los expertos puede servir de base para que sea eficaz contra todas las 
cepas del dengue. 
 

 
Chismorreo Político / Armando Chacón  
Impulsar la promoción turística en Chiapas: ERA 
 /ƻƳŜƴȊŀƳƻǎΧΧΦΦ9ƭ ǘǳǊƛǎƳƻ Ŝǎ ǳƴŀ ŘŜ ƭŀǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŜŎƻƴƽƳƛŎŀǎ ǉǳŜ ŘŜōŜ 
desarrollar la entidad chiapaneca. La promoción que las autoridades del gobierno del 
Estado han invertido en varias partes del mundo, en las entidades de nuestro país y al 
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interior de nuestra Estado. Chiapas tiene la capacidad en infraestructura y la calidad de los 
servicios para atender al turismo extranjero y nacional, así como también para efectuar 
congresos y convenciones. La entidad está bien comunicada por vía aérea, mar y tierra, lo 
que favorece la comodidad de los visitantes. Eventos de talla internacional como 
Congresos y Convenciones se ha desarrollado en nuestra entidad, dejando satisfechos a 
quienes nos visitan. Eduardo Ramírez Aguilar, Presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, después de haber asistido a la inauguración de la edición 72 del 
Congreso Nacional Charro que se está efectuando en la capital chiapaneca, tanto el 
gobierno estatal como el municipal deben de seguir promocionando a Chiapas como una 
entidad turística y con esto elevar la afluencia turística de extranjeros o del interior de 
nuestro país, y con esto propiciar una derrama económica que beneficiará a todos los 
sectores productivos. El Congreso y el Campeonato Nacional Charro, es organizado por la 
Federación Mexicana de la Charrería, y participarán 220 equipos de todo nuestro país, el 
evento durará 20 días. Este campeonato que ha atraído el interés no solo de los 
participantes y sus familias, sino también el de los adeptos a este deporte que nos ha 
dado identidad, dejará grandes beneficios, afirmó Eduardo Ramírez Aguilar. Por su parte 
el Presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Carlos Penagos 
Vargas, considera que la capital chiapaneca requiere de grandes eventos que coadyuven a 
potenciar su pleno desarrollo, como el Campeonato Nacional Charro 2016. Penagos 
Vargas aseguró que el Nuevo Foro Chiapas, es un espacio para que se realicen eventos 
masivos, como espectáculos artísticos, presentación de artistas, exposición de artesanías, 
pabellones turísticos, eventos populares y otros; esto servirá para capturar la atención de 
extranjeros y mexicanos lo cual será de gran beneficio a la economía local. El Presidente 
de la JUCOPO, dijo que de ahora en adelante existe un compromiso de los funcionarios del 
gobierno estatal y de los empresarios del sector turismo, para organizar y promover 
ŜǾŜƴǘƻǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎ ǉǳŜ ǎŜŀƴ ŀǘǊŀŎǘƛǾƻǎ ǇŀǊŀ ƭƻǎ ǘǳǊƛǎǘŀǎΧΦ{ŜƎǳƛƳƻǎΧΦEl Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado, ha demostrado su preocupación por que los 
servidores públicos estén capacitados para desempeñar sus funciones, por eso existen 
cursos que se han desarrollado periódicamente con la finalidad de que los trabajadores 
de ese Poder, actualicen sus conocimientos académicos.  Durante la décima cuarta 
sesión ordinaria, la Comisión de la Carrera Judicial del Consejo de la Judicatura, aprobó 
ƭŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŦŜǊŜƴŎƛŀ άtŜǊǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ȅ tǊƻǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ŘŜƭ /ƻƴǘǊƻƭ ŘŜ 
/ƻƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭƛŘŀŘέΣ ƭŀ Ŏǳŀƭ Ǿŀ ŘƛǊƛƎƛŘŀ ŀ /ƻƴǎŜƧŜǊƻǎΣ aŀƎƛǎǘǊŀŘƻǎΣ WǳŜŎŜǎ ȅ ŘŜƳłǎ 
servidores públicos que trabajan en el Poder Judicial de Chiapas, con la finalidad de que 
eleven sus conocimientos y se den cuenta que tienen las herramientas adecuadas para 
desempeñarse correctamente y con esto apoyar a todos los sectores sociales de la 
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población chiapaneca. La capacitación constante a todos los que laboran en el Tribunal 
Superior de Justicia, incluyendo a los Magistrados, es en respuesta a las exigencias que 
la sociedad ha hecho durante años, sin embrago hasta esta administración ha sido 
escuchada y atendida. La responsabilidad y el profesionalismo de los servidores públicos 
del Poder Judicial, conque se conducen actualmente es diferente a la actitud que tenían 
en sexenios anteriores, cuando los funcionarios de ese Poder eran utilizados para las 
venganzas políticas del gobernante en turno. Rutilio Escandón Cadenas, ha cambiado la 
imagen que tenía ese Poder, donde nadie se acercaba porque se le temía al titular. En el 
presente las puertas del Presidente del Poder Judicial están abiertas para atender 
personalmente a quien así lo requiera. Organizaciones de profesionistas, políticas, 
campesinas y otras más, se han entrevistado con Escandón Cadenas para intercambiar 
puntos de vista o hacer propuestas, todas sin excepción han sido atendidas. Por este 
destacado trabajo de Rutilio Escandón, el día de ayer lo visitaron 42 personalidades de 
la Unión Americana, entre ellos estuvieron Jueces del Estado de California, del Condado 
de Los Ángeles, quienes se interesaron en conocer ampliamente la operación del 
Sistema Acusatorio Adversarial que ha puesto a la vanguardia la justicia en toda la 
entidad.  La plática que sostuvieron el Presidente del Poder Judicial y los Juzgadores 
norteamericanos, porque se pudieron darles a conocer las experiencias sobre el trabajo 
realizado en nuestra entidad en materia de aplicación de la justicia, nunca haciendo a un 
lado el respeto a los Derechos Humanos, así como también los Jueces de los Estados 
Unidos, dieron a conocer el camino recorrido que llevan en la impartición de justicia oral 
y sobre todo el lado humano con que actúan. Esta reunión que terminó siendo una 
convivencia, sirvió también para que Rutilio Escandón Cadenas les comentara que ha 
sido una labor importante el recuperar la confianza ciudadana, por haber garantizado 
una mayor eficiencia, rapidez e imparcialidad de los organismos jurisdiccionales, como 
resultado de los programas de capacitación y en la aplicación del Nuevo Sistema de 
Justicia Penal. Al finalizar la reunión la jueza Teresa Sánchez Gordón, en representación 
del grupo que vinieron de California, reconoció el buen trabajo que se ha realizado en la 
entidad, y que ha servido para dar certeza en materia de justicia a todos los 
chiapanecos, y también resaltó el desempeño ético y profesional que ha realizado 
Rutilio Escandón Cadenas como Magistrado Presidente  del Tribunal Superior de 
WǳǎǘƛŎƛŀΧ¢ŜǊƳƛƴŀƳƻǎΧΦΦAl conmemorar el Día Internacional contra la Erradicación de la 
Pobreza, el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Agropecuario (AMSDA), Héctor Padilla Gutiérrez, mencionó la información que ha dado a 
conocer la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura 
(FAO), en México se pierden alrededor del 37 por ciento de sus alimentos, porcentaje que 
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supera las 10 millones de toneladas al año. La mayoría de las familias de clase media y alta 
de todo el país, desperdician y tiran a la basura alimentos maltratados, en mal estado o 
sobremadurados, compras excesivas o por el inadecuado manejo de la mercancía, reporta 
la FAO. Debido a esta información que ha dado a conocer esta organización mundial, es 
urgente reducir la perdida de alimentos y esto lo ha tomado la ONU en la Agenda de 
Desarrollo Sostenible, como un punto prioritario. Debido a esta situación la ciudadanía 
debe tomar conciencia a consumir todos los alimentos que adquiera, o regalarlos a las 
familias de escasos recursos antes de que se echen a perder y tirarlos a la basura. Esto es 
muy importante en un país de exagerados contrastes, donde muchas familias mexicanas 
viven en extrema pobreza, mientras otras viven si no en la opulencia, sí tienen recursos 
para alimentarse mejor y otra, la clase pudiente, tiene medios para vivir en la abundancia, 
es ahí en esa clase social donde se desperdician muchos alimentos, mientras los más 
pobres no tienen que darle de comer a sus hijos. Durante la reunión de la Asociación 
Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), en la ciudad de 
Guadalajara, acordaron enviar un exhorto a la población, a no desperdiciar los alimentos, 
que para unos pocos sobran y para otros muchos les hace falta. La cifra que da la FAO es 
aterradora, 10 millones de toneladas de alimentos se desperdician anualmente en México. 
Héctor Padilla Gutiérrez presidente de la AMSDA, también solicitó al titular de la 
Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO), Ernesto Nemer Álvarez, ponga a 
trabajar a sus inspectores para evitar que los comerciantes incrementen los precios de la 
canasta básica, porque esto sería únicamente para especular y afectaría a todos los 
consumidores. La producción de alimentos se ha incrementado principalmente en la zona 
norte y centro de nuestro país, por lo tanto no existe ningún pretexto para aumentar 
precios. Millones de mexicanos que viven en extrema pobreza, padecen hambre y eso es 
preocupante, expusieron los integrantes de la Asociación Mexicana de Secretarios de 
5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ !ƎǊƻǇŜŎǳŀǊƛƻΧΧΧ 
 
Portafolios Político/Carlos César Núñez Martínez 
Viajemos por Chiapas 

Buenos días Chiapas. . .Historia, arquitectura, gastronomía y acaso su actividad artesanal, 
le dan a los pueblos atributos únicos que permiten hablar de los elementos característicos 
que dan identidad a un destino. Cuando se viaja, hay lugares en los que se percibe cierta 
magia que emana en cada una de sus manifestaciones sociales y culturales. 
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Chiapas es un estado multicultural, caracterizado por su biodiversidad. Cualquier persona 
que se acerca con ojos nuevos a la entidad, se vincula emotivamente con el folclor, el arte 
y la naturaleza de las distintas regiones, que se convierten en una ventana a la riqueza y al 
orgullo de ser chiapaneco. 

Hace ya tres lustros que en nuestro país se lanzó el programa Pueblos Mágicos a fin de 
revalorar la riqueza y el patrimonio cultural y natural de las pequeñas poblaciones del 
país. En Chiapas siempre ha sido evidente la vocación turística, pero si a ello añadimos 
comunidades dispuestas a cooperar con sus autoridades municipales y estatales para 
tratar de generar un mayor desarrollo, el sentido de pertenencia y el orgullo de los 
pobladores también produce algo que en muchos lugares, donde se ha perdido la 
confianza en las instituciones, parecería magia. 

Así se logró que San Cristóbal de Las Casas, Comitán, Chiapa de Corzo y Palenque lograran 
la distinción como Pueblos Mágicos, lo que sólo el año pasado les permitió tener una 
ocupación hotelera que va del 92 % al 95 %, pero que en época vacacional alcanzan su 
máxima capacidad, contribuyendo a que la derrama económica dejada por los visitantes 
nacionales y extranjeros en la entidad estuviera por encima de los 17 mil millones de 
pesos. 

La semana pasada, durante su visita a la entidad, el secretario de Turismo, Enrique de la 
Madrid, quien junto con el gobernador Manuel Velasco anunció un ambicioso conjunto de 
estrategias para impulsar el sector, advirtió atinadamente que la atracción de visitantes es 
el medio para que los activos naturales y culturales del estado se conviertan en desarrollo, 
ya que si para México en conjunto el turismo es relevante, para Chiapas es vital. 

No obstante que este año se afrontaron semanas difíciles debido a factores que hicieron a 
muchos paseantes elegir lugares en otros sitios del país para descansar durante el verano, 
no queda duda de que somos, sin ninguna duda un destino competitivo para quienes 
desde dentro y fuera del país nos visitan. La buena coordinación que las autoridades 
estatales, empezando por el gobernador, tienen con el Gobierno Federal para el 
financiamiento de los proyectos de desarrollo, ha hecho posible inversiones por alrededor 
de 719 millones de pesos en proyectos de infraestructura y promoción turística. 
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De esto se han beneficiado zonas de gran importancia histórica o patrimonial y entornos 
de altísimo valor natural y paisajístico, pues sólo en 2015 los chiapanecos recibimos a 4.1 
millones de turistas, la mayor cifra de la historia, además de que desde la llegada de 
Manuel Velasco a Palacio de Gobierno ha crecido 15 % el hospedaje en hoteles de la 
entidad. 

Esto no ha ocurrido por casualidad, en todo caso es una muestra de que con modestos 
recursos, inteligentemente aplicados, empresarios y Gobierno estatal pueden rescatar y 
restaurar espacios representativos de nuestra tierra, imprimiéndoles un toque moderno 
sin perder su esencia y ofrecérselos a cualquiera que desee llevarse una experiencia de 
viaje atesorable. 

No obstante queda por cumplir una etapa más para los poco más de dos años que le 
quedan a este gobierno: la consolidación. Con el compromiso del presidente Enrique Peña 
Nieto, la meta de Manuel Velasco y su equipo es lograr ser más competitivos, crear las 
condiciones para que las empresas turísticas inviertan en modernizarse. Fortalecer las 
capacidades de gestión, logística y uso de tecnologías en hoteles y restaurantes garantiza 
la mejora continua en los estándares de calidad. 

El secretario De la Madrid habló a su paso por nuestra tierra de la iniciativa nacional 
ά±ƛŀƧŜƳƻǎ ǘƻŘƻǎ ǇƻǊ aŞȄƛŎƻέΣ ǇŜǊƻ ŘŜƧƽ ŎƭŀǊƻ ǉǳŜ ǳƴŀ ŘŜ ƭŀǎ ǇǊƛƻǊƛŘŀŘŜǎ Ŝǎ ǊŜǇƻǎƛŎƛƻƴŀǊ ŀ 
Chiapas en el interés nacional e internacional. Si a ello agregamos que este año fuimos 
reconocidos como la entidad más segura del país, la traducción es clara: viajemos todos 
por Chiapas. 

Chilmol político 

Catorce universidades públicas y privadas del estado firmaron un convenio de 
colaboración con la Secretaría del Trabajo, que también signó el gobernador Manuel 
Velasco Coello, acompañado por el senador Luis Armando Melgar Bravo, con el propósito 
de garantizar la justicia y el respeto de los derechos laborales de los trabajadores. El 
convenio busca abatir el rezago ancestral que ha tenido el estado en materia de procesos 
jurídicos laborales, dejados por administraciones anteriores y que estaban estancados en 
la Junta Local de Conciliación y Arbitraje; ofrecer experiencia profesional a los prestadores 
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de servicio social combinando la teoría y la práctica, especializándose en derecho laboral; 
así como reconocer y liberar el servicio social de los estudiantes de la Licenciatura en 
Derecho por parte de las universidades participantes* * *En campaña, Miguel Ángel Yunes 
Linares, gobernador electo de Veracruz, prometió meter a la cárcel a Antonio Macías, 
suegro del gobernador con licencia Javier Duarte, argumentando que se robó varios 
terrenos que pertenecen a los veracruzanos, en la reserva territorial Duport-Ostión. Hace 
ǘƛŜƳǇƻ ŘŜǎǘŀŎŀƳƻǎ ŀǉǳƝ ǎŜƴŘŀǎ ŘŜƳŀƴŘŀǎ ǇŜƴŀƭŜǎ Ŝƴ ŎƻƴǘǊŀ ŘŜƭ άŜƳǇǊŜǎŀǊƛƻέ 
villaflorense en Veracruz; ahora él, su esposa e hijas están metidos en líos judiciales por 
culpa de su yerno Javier Duarte* * *Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; 
nadie sabe cuándo la necesitará* * *Coopere con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * 
*Nos vemos y escuchamos por TVO Cuarto Poder de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 de la 
mañana por www.cuartopoder.com.mx. 

La pregunta del día 
¿Estará escondido Javier Duarte en un rancho que se ubica entre Villaflores y Villa Corzo? 
 

 Café Avenida/Gabriela Figueroa Díaz 
Los diputados de la Comisión de Hacienda y Crédito Público aprobaron, con 
modificaciones, los dictámenes de las iniciativas de la Ley de Ingresos de la Federación y 
de la Miscelánea Fiscal, con lo cual el gobierno federal eleva sus ingresos para 2017, en 51 
mil 380.2 millones de pesos. 
LEY DE INGRESOS 2017. Al presentar los predictámenes que expuso la presidenta de la 
Comisión, Gina Andrea Cruz Blackledge, anunció la propuesta de dos adéndum (adiciones) 
para cada una de las iniciativas de Ley Ingresos y la Miscelánea Fiscal para 2017, que 
incluye esta última las leyes del Impuesto sobre la Renta (ISR), Impuesto al Valor Agregado 
(IVA) y Código Fiscal. En el adéndum que se incorporó al dictamen de la Ley de Ingresos se 
precisa que del total de ingresos presupuestarios previstos para 2017 por 4 billones 888 
mil 892.5 millones de pesos, 3 billones 263 mil 756.2 millones de pesos corresponden a los 
ingresos del gobierno federal.Ambos documentos se avalaron con 31 votos a favor y 4 en 
contra, se remitieron a la Mesa Directiva para que sean presentados ante el Pleno se les 
dé publicidad, dispensen trámites, y se discutan de inmediato, ya que el este jueves 20 de 
octubre, venció el plazo legal para su aprobación, y se envíe al Senado para su análisis y 
ratificación. 
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MAYOR RECAUDACIÓN. 
Es por ello que con estos ajustes hechos al dictamen de la Ley de Ingresos aumenta la 
recaudación federal participable a 2 billones 665 mil 463.6 de 2 billones 647 mil 806.3 
millones de pesos, es decir, 17 mil 657.3 millones de pesos más, por lo que la sesión 
permanente de esta comisión se reanudó a las 00:10 horas, y concluyó a la 1:08 de la 
mañana, y decretó un receso hasta que el Senado analice cuando se les remitan las 
minutas de estos dictámenes aprobados y los devuelvan a la Cámara de Diputados. 
El dictamen de la Ley de Ingresos incluye la propuesta del Ejecutivo federal para adelantar 
la liberalización del precio de las gasolinas y el diésel a partir del primero de enero de 
2017 en aquellas regiones con mayor competencia en este mercado. Para ello las 
comisiones Reguladora de Energía y Federal de Competencia Económica determinarán las 
regiones en las que se adelantará este proceso, mientras que en aquellas zonas donde no 
existan condiciones de competencia la Secretaría de Hacienda continuará determinando 
un precio máximo para estos combustibles. En una larga sesión y hasta el cierre de la 
edición, la Cámara de Diputados aprobó en tiempo y forma la Ley de Ingresos de la 
Federación para el ejercicio Fiscal 2017, con una votación de 406 votos a favor, 43 en 
contra y 0 abstenciones. 

MOFICACIONES QUE BENEFICIAN. 
Al argumentar el dictamen, la priista Fabiola Guerrero Aguilar señaló que los ajustes 
realizados al proyecto económico llevan a un nuevo cálculo de ingresos presupuestales 
por 4 billones 888 mil 892 millones de pesos, lo que significa una diferencia adicional 
respecto a lo inicialmente enviado por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados por 51 mil 
380.2 millones de pesos, por lo que con base en modificaciones en la Miscelánea Fiscal y a 
las mejores estimaciones del mercado, en primer lugar se ajusta el tipo de cambio de 
18.20 pesos con que fue entregado por el Ejecutivo, a 18.62 pesos en el dictamen 
aprobado, es decir, 42 centavos más. 
Oficio Político.- En el marco del 63 aniversario del derecho de las mujeres mexicanas a 
votar y ser votadas, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), realizó la 
jornada: Género, democracia y derechos políticos de las mujeres; con el objetivo de 
analizar los retos para garantizar una paridad sustancial que responda al crecimiento 
ǇǊƻŦŜǎƛƻƴŀƭ ȅ ǇƻƭƝǘƛŎƻ ŘŜ ŜƭƭŀǎΧ [ŀ ŜǎǘǳŘƛŀƴǘŜ ŘŜ ƭŀ CŀŎǳƭǘŀŘ ŘŜ /ƛŜƴŎƛŀǎ ŘŜ ƭŀ 
Administración del Campus IV, de la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), de la 
licenciatura en Gestión Turística, Wendy Marroquín Ramírez, recibió de parte de la 
Asociación Mexicana de Centros de Enseñanza Superior en Turismo y Gastronomía 
ό!a9{¢¦wύΣ ǳƴ ǊŜŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻ ŀƭ aŞǊƛǘƻ !ŎŀŘŞƳƛŎƻΧ tŀǊŀ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭŀǊ ǳƴŀ ŜǎǘǊŀǘŜƎƛŀ 
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integral en materia de prevención y control del sobrepeso, diabetes, hipertensión arterial 
y otras enfermedades crónicas, el Congreso del Estado a través de la Comisión de 
Seguridad Social que preside la diputada Silvia Lilián Garcés Quiroz en coordinación con la 
{ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ {ŀƭǳŘΣ ƛƴƛŎƛƽ ƭŀ ǎŜƎǳƴŘŀ ŜǘŜǇŀ ŘŜ ƭŀ ŎŀƳǇŀƷŀΥ άwŜŎƻǊǊƛŘƻ ǇƻǊ Ƴƛ ǎŀƭǳŘέ Ŝƴ Ŝƭ 
ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŘŜ /ƘƛŀǇƛƭƭŀΣ /ƘƛŀǇŀǎΧ tƻǊ ǘŜǊŎŜǊ ŀƷƻ ŎƻƴǎŜŎǳǘƛǾƻΣ Ŝƭ  Sistema Chiapaneco de 
Radio Televisión y Cinematografía (SCHRTyC) ganó una mención especial en la categoría 
Reportajes Noticiosos en el Festival Pantalla de Cristal, certamen nacional organizado por 
ƭŀ ǊŜǾƛǎǘŀ ¢ŜƭŜƳǳƴŘƻΦ 9ƴ ƭŀ ŜŘƛŎƛƽƴ нлмсΣ Ŝƭ ǊŜǇƻǊǘŀƧŜ ά9ƴŦŜǊƳŜŘŀŘŜǎ wŀǊŀǎέΣ ǇǊƻŘǳŎŎƛƽƴ 
de la Unidad de Información y Noticieros que estuvo a cargo de la reportera Ana Luisa 
Hernández Quijano, el camarógrafo Freddy Velázquez Sol y el y Editor y Postproductor, 
/ŀǊƭƻǎ aŀƴǳŜƭ wƻƧŀǎ !ƭŜƎǊƝŀΣ ŦǳŜ ƎŀƴŀŘƻǊ ŘŜ ǳƴŀ ƳŜƴŎƛƽƴ ŜǎǇŜŎƛŀƭ ǇƻǊ άŜƭ ƘŀƭƭŀȊƎƻ 
ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǾƻ ŘŜ ǾŀƭƻǊ ǇŀǊŀ ƭŀ ǎŀƭǳŘ ŘŜ ƭŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘέΧ 9ƭ IƻƴƻǊŀōƭŜ /ŀōƛƭŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀ ŘŜ 
/ƻǊȊƻΣ ǇƻǊ ǳƴŀƴƛƳƛŘŀŘ ƴƻƳōǊƽ ŀ ор ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎ ŘƛǎǘƛƴƎǳƛŘƻǎ άHijos Predilectos de Chiapa 
ŘŜ /ƻǊȊƻέ ŀ ƭƻǎ LƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ ŘŜ ƭŀ !ǎƻŎƛŀŎƛƽƴ /ƝǾƛŎƻΣ /ǳƭǘǳǊŀƭΣ LƴƳŀǘŜǊƛŀƭ #ƴƎŜƭ !ƭōƛƴƻ 
Corzo, dentro del marco del 153 aniversario de la Batalla del 21 de Octubre de 1863, por 
lo que la Tercera Regidora, Lic. Sayde Betanzos expresó sus felicitaciones y agradecimiento 
a los Hijos Predilectos de Chiapa de Corzo y recalcó que la importancia de reconocer a las 
personas que han dedicado su vida y esfuerzo en labores altruistas con la finalidad de 
aportar mejoras para el desarrollo y pǊƻƎǊŜǎƻ ŘŜƭ tǳŜōƭƻ ałƎƛŎƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀ ŘŜ /ƻǊȊƻΧ !ƭ 
ŎƻƴŎƭǳƛǊ ƭŀ ǊŜǳƴƛƽƴ ŘŜ ŎƻƻǊŘƛƴŀŎƛƽƴ ǇŀǊŀ Ŝƭ hǇŜǊŀǘƛǾƻ ŘŜ {ŜƎǳǊƛŘŀŘ ŘŜƭ ά5Ɲŀ ŘŜ aǳŜǊǘƻǎέΣ 
el secretario Ejecutivo del Consejo Municipal de Seguridad Pública (Comsep), José Alonso 
Ruíz Echeverría, afirmó que todo se encuentra listo para que las corporaciones de los tres 
órdenes de gobierno y de la 36ª Zona Militar, trabajen en unidad para salvaguardar la 
integridad física de las familias que acudan a los camposantos durante dichos 
ŦŜǎǘŜƧƻǎΧ5ǳǊŀƴǘŜ ƭŀ ƛƴŀǳƎǳǊŀŎƛón de la 3ª Feria del Empleo en Tapachula, el presidente 
Municipal, Neftalí Del Toro Guzmán, aseveró que con estas acciones coordinadas por la 
Secretaría del Trabajo del Gobierno del Estado, se fortalecen las oportunidades laborales 
para la población, al concentrar en un mismo sitio diversas vacantes que permiten a los 
ƘŀōƛǘŀƴǘŜǎ ŜƴŎƻƴǘǊŀǊ ǳƴŀ ƻǇƻǊǘǳƴƛŘŀŘ ƭŀōƻǊŀƭ ǇŀǊŀ ƭƭŜǾŀǊ Ŝƭ ǎǳǎǘŜƴǘƻ ŀ ǎǳǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎΧ 9ƭ 
presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, asistió este 
domingo como invitado al CityLab de Miami, evento organizado por Bloomberg 
Philantropies y The Aspen Institute, donde se reunió con líderes internacionales y alcaldes 
latinoamericanos para intercambiar ideas sobre cómo mejorar las condiciones de vida de 
sus respectivas ŎƛǳŘŀŘŜǎΣ ŎƻƳƻ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ƭƻǎ нл Ŧƛƴŀƭƛǎǘŀǎ ŘŜƭ άaŀȅƻǊǎ /ƘŀƭƭŜƴƎŜ нлмсέΣ 
competencia que busca generar nuevas ideas para resolver retos urbanos y mejorar 
ǇƻǘŜƴŎƛŀƭƳŜƴǘŜ ƭŀ ǾƛŘŀ ŘŜ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘ ȅ ǎǳǎ ƘŀōƛǘŀƴǘŜǎΧ9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ !ƎǳƛƭŀǊΣ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ 
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del Congreso del Estado, tras haber haberse inaugurado la Edición 72 del Congreso 
Nacional Charro en Chiapas, manifestó que desde los Gobiernos Estatal y Municipal, se 
debe seguir impulsando la promoción de la entidad como un estado turístico idóneo, para 
la realización de Congresos, convenciones y exposiciones de talla nacional e internacional 
ya que con el  evento organizado por la Federación Mexicana de la Charrería, se tiene 
proyectada una gran derrama económica para el estado, por  ello luego de este gran paso, 
se debe pensar en la atracción de más congresos, campeonatos y exposiciones, en todas 
las ramas, como el deporte, la cultura, la agroindustria, la educativa, la comercial y de 
ƴŜƎƻŎƛƻǎΣ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭǳŘΣ ǇƻǊ ǇƻƴŜǊ ǳƴ ŜƧŜƳǇƭƻΧ !ƴǘŜ ŘƛǾŜǊǎƻǎ ƎǊǳǇƻǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎΣ ŜƧƛŘŀǘŀǊƛos de 
la región, y vecinos de Cintalapa, la Casa de la Fundación Red Melgar A.C. número 16 en 
Chiapas, inició actividades de solidaridad y ayuda social, este fin de semana en dicho 
municipio, donde el Senador de la República, Luis Armando Melgar, cortó el listón 
ƛƴŀǳƎǳǊŀƭ ŘƻƴŘŜ ŀǎŜƎǳǊƽ ǉǳŜΤ άŜǎǘŀ Ŏŀǎŀ Ŝǎ ǇŀǊŀ ŀȅǳŘŀ ǎƻŎƛŀƭ ȅ ǇǊƻŘǳŎǘƛǾŀΣ  de ciudadano 
a ciudadano y sin pedir nada a cambio, es para todo Cintalapa y la Valles Zoque, aquí la 
ayuda social es lo más importante, aquí no se promete, se realiza lo que sí se puede 
ƘŀŎŜǊέΧ 9ƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŎŀǇƛǘŀƭƛƴƻ CŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊ ƛƴǾƛǘƽ ŀ 
participar en el Tradicional Concurso y Exposición de Altares Zoques, el objetivo de 
procurar por el patrimonio cultural de Tuxtla Gutiérrez y garantizar las manifestaciones 
artísticas que se desarrollan mediante expresiones contemporáneas y tradicionales, el 
cual debe ser diseñado en base a la tradición zoque tuxtleca, con relación con la historia 
ŘŜ ƭŀ ŎŀǇƛǘŀƭ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀΧ[ŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ {ŜƎǳǊƛŘŀŘ tǵōƭƛŎŀΣ ¢ránsito y Vialidad Municipal 
dio a conocer que en Tuxtla Gutiérrez se realizaron en las últimas horas una serie de 
detenciones por probables hechos delictivos en agravio a la sociedad capitalina, a través 
de Grupo Especializado Fénix. CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ ά/ƻƳǇŀǊǘƻ el deseo de trabajar por la 
población chiapaneca, apoyo todas las propuestas inteligentes que vengan de los mismos 
ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎ ǇƻǊǉǳŜ Ŝǎǘł ōƛŜƴ Ǿƛǎǘƻ ǉǳŜ ƭŀ ǳƴƛŘŀŘ ŜǾƛǘŀ ŎƻƴŦƭƛŎǘƻǎ ǇƻǎǘŜǊƛƻǊŜǎέΣ  lo dijo 
Rutilio Escandón Cadenas. Recuerde No es Nada Personal. 

Línea Directa/Juan González González 
ZHENLI YE GON FORMALMENTE PRESO 
Recuerda aquella frase que además de vergonzosa se volvió de las más famosas del país, 
ά/ƻǇŜƭŀǎ ƻ /ǳŜƭƭƻǎέΣ ǇǳŜǎ ǎƛ Ŝƭ ƳƛǎƳƻ ǉǳŜ ƛƴƳƻǊǘŀƭƛȊƽ Ŝǎǘŀ ŦǊŀǎŜ ȅ ƭŀ ƘƛȊƻ ǇƻǇǳƭŀǊ Ŝƴ 
México, esta semana por fin después de años fue presentado en nuestro país con una 
orden de aprehensión y proceso frente a él, Zhenli Ye Gon está acusado de delincuencia 
organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita, delitos contra la salud y 
posesión de armas de uso exclusivo del ejército ; Ye Gon fue extraditado a México el 



 

 
 20 

10 DE OCTUBRE                                            2016 AÑO DE DON ÁNGEL ALBINO 

CORZO 

ƳŀǊǘŜǎ ǇŀǎŀŘƻ ȅ ŦǳŜ ǊŜŎƭǳƛŘƻ Ŝƴ Ŝƭ ǇŜƴŀƭ ŘŜ ƳłȄƛƳŀ ά{ŜƎǳǊƛŘŀŘέ ŘŜƭ ŀƭǘƛǇƭŀƴƻΣ ŜǎǇŜǊŀƳƻǎ 
todos que esta vez no se les escape nadie, pues el famosos chino llego a enfrentar los 
procesos que se tienen en su contra por los delitos ya mencionados, con la llegada de 
Zhenli YE Gon también llegaron múltiples dudas de cómo se maneja la justicia mexicana, 
entre ellas el hecho de decir, ¿Alguien sabe a ciencia cierta donde quedaron los millones 
que tenía ye gon? Recuerda aquella imagen de la procuraduría intentando contar los más 
de 250 millones de dólares en efectivo que le encontraron a YE Gon al momento de su 
detención, recordará también que de manera inmediata se dijo que las cuentas no les 
estaban saliendo a la procuraduría porque primero dijeron una cantidad después otra y 
cuando contaron según ya bien, salió otra, en cualquiera de los escenarios las tres 
cantidades eran verdaderamente impresionantes, la cosa fue que dijeron ese dinero se 
utilizará en la lucha contra la delincuencia organizada, pero, ¿Alguien supo cómo se 
utilizó? O mejor aún en donde se supone se invirtió ese dinero y sobre todo, cuales son los 
ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ǉǳŜ Řƛƻ ǳƴ ƛƴǾŜǊǎƛƽƴ ƳƛƭƭƻƴŀǊƛŀ ŘŜ Ŝǎŀ ƴŀǘǳǊŀƭŜȊŀΣ ǇǳŜǎ Ŝƭ ά/ƻǇŜƭŀǎ ƻ /ǳŜƭƭƻǎέ 
está en México y tiene frente a sí poner al escrutinio público el cómo se maneja la justicia 
en nuestro país, ya que tiene una investigación en proceso cuando a la vista de todos 
estaba llena de corrupción y participación de funcionario gubernamentales de los más 
altos niveles, porque alguien creería que YE Gon participaba solo, si no era así donde están 
los cómplices de YE gon, si algún ex funcionario o funcionario del gobierno de la ciudad de 
México participio con el chino ¿Fueron procesados?, esperemos entonces que ahora con 
el inicio del proceso en México también se sepa quién o quienes ayudaron a realizar todas 
estas actividades a YE Gon, donde y como se invirtió los millones incautados y cuantos 
funcionarios estaban inmiscuido y si fueron sancionados. 
El Consejo de la Judicatura Federal informó que dentro de la investigación que existe 
contra el empresario mexicano de origen chino iniciada en 2007, hay 12 averiguaciones 
previas por diversos delitos considerados como graves, por lo que no tiene derecho a la 
libertad bajo fianza, El 13 de junio de 2007 se giró orden de aprehensión contra Zhenly Ye 
Gon por delitos contra la salud, por la introducción a México, el transporte, producción y 
posesión de psicotrópicos derivados de la pseudoefedrina con fines de tráfico, así que la 
justicia Mexicana está a prueba, la ciudadanía esperamos resultados reales y acertados en 
una investigación que en un inicio parecía estar más que clara, en donde la corrupción y la 
participación de personal del gobierno en los diferentes niveles era evidente, lo que nunca 
ŦǳŜ ŜǾƛŘŜƴǘŜ ŜǎΣ ŀ ǉǳƛŜƴ ƻ ǉǳƛŜƴŜǎ ǎŜ ƭŜǎ ǎŀƴŎƛƻƴƽ ǇƻǊ Ŝƭ Ŏŀǎƻ ŘŜ ά/ƻǇŜƭŀǎ ƻ /ǳŜƭƭƻǎέΦ 

Ya que hablamos de procesos y trabajos de impartición de justicia, en nuestro estado  
hay que comentar que La Comisión de Carrera Judicial, en su décima cuarta sesión 
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ƻǊŘƛƴŀǊƛŀΣ ŀǇǊƻōƽ ƭŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŦŜǊŜƴŎƛŀ άtŜǊǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ȅ tǊƻǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ŘŜƭ 
/ƻƴǘǊƻƭ ŘŜ /ƻƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭƛŘŀŘέΣ ƭŀ Ŏǳŀƭ ŦǳŜ ŘƛǊƛƎƛŘŀ ŀ ŎƻƴǎŜƧŜǊƻǎΣ ƳŀƎƛǎǘǊŀŘƻǎΣ ƧǳŜŎŜǎ ȅ 
demás servidores públicos del Poder Judicial del Estado, Al respeto, el magistrado 
presidente Rutilio Escandón Cadenas dijo que internamente se efectúan distintas 
actividades académicas para que todo el personal esté capacitado y tenga las 
herramientas adecuadas para desempeñar su función correctamente y apoyar a la 
sociedad chiapaneca, Esta conferencia que aprobó el Consejo de la Judicatura, a través 
de dicha comisión, proporcionó a las y los servidores públicos una orientación sobre el 
tema de la constitucionalidad, con el objetivo de fortalecer todos los procesos judiciales, 
hacerlos más eficientes, pero sobretodo más apegados a la realidad legal y real, 
situación que exige la ciudadanía se aplique en todos los casos de nuestro país. 

 

 
Día de las naciones unidas 
Día internacional de la Lucha contra la Poliomelitis 
1945. Al término de la Segunda Guerra Mundial, cincuenta y un naciones, entre ellas, 
México, constituyen la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en la ciudad 
norteamericana de San Francisco, California. 

 


